

# EL DIARIO MURCIANO

DIRECCIÓN: CALLE DE VICTORIO, 53.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS.

## ¿Tenéis callos?

La callicida «Una noche» de Keernee

La Obra más importante de la ciencia médica moderna!

El único remedio que aniquila las raíces!!

Hace desaparecer las verrugas en tres días:

ESTE MARAVILLOSO REMEDIO AMERICANO ES INFALIBLE

Una peseta la CAJITA.—PROBADLO ESTA NOCHE, y mañana vuestros callos habrán desaparecido!

DEPOSITO EN MURCIA: Farmacia Catalana al lado de la Droguería de Ferrer Hermanos.

## AL DIA

### LA SEMANA.

Ha tenido notas agradables.

Una de las más simpáticas ha sido la función celebrada en Romea, con motivo del Centenario del Quijote, que si bien se efectuó a destiempo, no por eso dejó de resultar un acto solemnemente digno de Murcia y del príncipe de los ingenios españoles.

Ya hemos dicho que como primer número del programa figuraba una loa escrita expresamente para este acto por el señor Sanchez Madrigal, con música del maestro Verdú (hijo), que gustó mucho a la selecta, más que nutrida concurrencia, que al final de la representación dispuso a los autores los honores del proscenio.

A nosotros nos pareció muy bien versificado el libro y la parte musical perfectamente instrumentada, pero creímos que el final, que es de gran efecto, hubiera resultado verdaderamente sugestivo si el desfile ante el trono de Cervantes, en lugar de efectuarse «a palo seco» se efectuara al compás de las inspiradas estrofas de algún Himno cantado por todo el personal que el autor hábilmente ha sabido presentar en escena.

Este es nuestro criterio, que no es otra cosa que una opinión más ó menos atinada, que exponemos imparcialmente, á la consideración de su autor don Ricardo Sanchez Madrigal, al que por el feliz éxito obtenido le enviamos nuestra más sincera enhorabuena.

El mercado del miércoles estuvo concurridoísimo.

En ciertos momentos nos recordaba los antiguos mercados por su extraordinaria concurrencia.

La plaza de Santo Domingo se vió invadida por un gentío inmenso.

Los vendedores ambulantes que en ese día acuden con sus puestos á vender sus mercancías debieron quedar satisfechos del resultado de sus ventas.

En la recoba vendiéronse muchas aves á muy buenos precios.

Los huevos se cotizaron á 1'20 y 1'25 pesetas docena.

Las reses de cerda tuvieron gran salida cotizándose poco más ó menos que en los mercados anteriores.

Los comeros de trapos de la Platería y Trapería, podemos asegurar, sin temor de equivocarnos, que hicieron su agosto.

No es de extrañar, la seda este año ha resultado bastante bien: se paga á 40 pesetas, que si no es un precio extraordinario, pueden sus cosecheros ver remunerados los gastos y algo más que el trabajo.

La hijuela se está adquiriendo á 22'50 pesetas, que no es mal precio.

Nuestros huertanos están de enhorabuena.

Uno de sus más grandes desahogos es la seda: bien pueden decir que con ella echaron un remiendo á la vida, que les ha resuelto el difícil problema del año.

Falta les hacía después de las considerables pérdidas que han sufrido á consecuencia de la sequía.

Bien dicen luego:

Dios aprieta pero no ahoga.

Nota de importancia es para el elemento intelectual murciano, la dimisión de la Junta del Círculo de Bellas Artes.

Creemos que todos los señores que forman esa sociedad, no vacilarán por el buen nombre de Murcia, en prestar noblemen-

te su concurso, para que lo que al decir de algunos es un grave conflicto, no pase de ser uno de tantos incidentes sin importancia que surgen en toda clase de sociedades y que se solucionan fácilmente y á gusto de todos cuando existe buena voluntad.

Si así sucede, como es de esperar, dada la cultura y el cariño que profesan al Círculo sus socios en general «El Diario Murciano», como buen hijo de Murcia, al darse la enhorabuena la hará extensiva á todos los que hayan contribuido y contribuyan á la solución del incidente y al engrandecimiento de tan necesaria y culta sociedad.

La sesión del Ayuntamiento celebrada el viernes bajo la presidencia del primer teniente de Alcalde Sr. Fontes, no ofreció nota alguna de interés.

Aprobada el acta de la anterior, se propuso por el Sr. Salvat el asfaltado de la calle de la Lencería, que pasó á informe de la comisión.

Quedó aprobada la adquisición de la obra del Sr. Blanco García, «Grandezas del pasado», y después de pedir el Sr. Perez López que desaparecieran los cortinajes de la Platería se levanta la sesión.

Sobre la vitalísima cuestión de la adulteración de los alimentos, no hubo ningún humanitario concejal que le dedicara un recuerdo.

Se conoce que la huerte concejal no teme morir intoxicada.

¿Si serán invulnerables como Aquiles?

Quizá lo sean á la mortífera acción de los alimentos mixtificables, pero bien pudiera ocurrir que no lo fueran á los justos ataques de «El Diario Murciano» que se halla dispuesto por cuantos medios estén á su alcance á no cejar en su empresa, hasta llegar á la consecución de sus humanitarios propósitos.

Nada más por hoy.

### Traslado

El Colegio de niñas y señoritas de nuestra Señora del Carmen, que dirige la profesora superior D.<sup>a</sup> Carmen Benavente de Carrasco, ha trasladado su domicilio al piso principal de la casa número siete de la calle de Madre de Dios.

Lo que hace público para conocimiento de sus alumnas y respectivas familias.

## LA MUJER

Es costumbre general en cuanto se reúnen unos cuantos hombres, después de *parlochar*, de política, de caza, de juego, de fotografía, de cake walk ó de cualquiera otra cosa en que cada uno de ellos se despipa por *colarse* y demostrar su atrevimiento y falta de conocimiento: cuando ya languilece la conversación, se acude al socorrido tema de hablar de mujeres.

En cuanto su na este nombre, hay que ver la faz de los concurrentes, sean jóvenes maduros ó viejos, todos como tocados por un resorte, sacan á relucir sus lances amorosos, casi siempre inverosímiles, en los que no se sabe que admirar más, si el rebajamiento moral que supone el cuento, ó la desfachatez del contador...

¡Pobrecitas como las ponéis! hasta las paredes, aunque esten estucadas, palidecen ó enrojecen, según los momentos...

Pues en la reunión hay solteros y casados, aquello es la mar... con lapas, ostras, perches y otros mariscos...

¡Si lo oyeran ellas! al que menos le escupía en la cara que dicen que es el *salivazo padre*, según convención...

Y me digo yo ¿Porque este horror? ¿La mala la mujer por naturaleza? No.

La mujer es un colmo de belleza naturales, una heroína voluntaria del sufrimiento...

Vedla funcionando de madre, que esmero, que cuidado, que consejos, que solicitud...

¡Como esposa! el uno por mil, que no cumpla con sus deberes, pero hay que analizar hasta en este caso particular y único, quien es el culpable...

Ella por construcción divina, es el regazo maternal de los más puros afectos, de las ilusiones más hermosas y el centro más inefable de los más profundos sentimientos.

A ella la debemos la existencia, las primeras nociones religiosas, á tal punto que si todos gravásemos sus enseñanzas, á buen seguro que podrían desaparecer los presidios, la fuerza pública, y se habrían acabado las guerras y reinaría la Arcadia de los poetas, en todos los ámbitos del Universo-mundo.

¡Hay que verla cuando niña

que monada en sus juegos! ¡Cuando adolescente que fuego de amor en sus miradas! y ya de otra edad que desvelos y que cuidados!

¡Pues y la que dejando de ser madre de uno se convierte en madre de todos! Digalo el soldado cuando en el campo de batalla herido, aparece el *Ancargel del amor* con su toca blanca y en sus santas manos el bálsamo del dolor y en su boca divina el lenguaje indescifrable de los Angeles.

En fin, que sería de la Humanidad sin ellas. ¿Sin la mujer tendríamos ferrocarriles, barcos... etc.? ¡No! Porque no habrían nacido Watt y Jaltón.

¿Tendríamos patria, fe y amor! si no hubiesen existido las Numantinas, Agustina de Aragón, Isabel I.<sup>a</sup>, Concepción Aranda y tantas otras que sería prófugo enumerar?

¿Hubiesen por emulación brotado los héroes?... los sabios...

¡No y mil veces no!

¿Pues entonces porque cuando se reúnen unos cuantos hombres, se motejan sus defectos?...

—Pues por envidia, de que el que puede las ha hecho mejores que á nosotros.

Gonzalo Terradillos Perez

### EL DIARIO MURCIANO

Periódico para todos

DIRECTOR: RICARDO BLANCO

Una peseta al mes en toda España.

Número suelto 5 céntimos.

### TARIFA DE ANUNCIOS

Los insertos entre las noticias, á 25 céntimos de peseta línea.

Los permanentes á precios convencionales.

Comunicados, en sección neutral, desde 0'25 pesetas, á cinco pesetas línea.

Anuncios oficiales á 0'25 pesetas línea.

Redacción y administración: Victorio, núm. 53.

### Salto de agua

A unas cuatro leguas de Murcia y en un pueblo de esta provincia, se arrienda un salto de agua, propio para molino harinero, de pimentón ó de otras industrias. No hay edificio ni nada hecho, solo se arrienda el salto.

Para más detalles de jante á esta redacción, Victorio 53.

